

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

REVISTA DE BARCELONA.

SUMARIO: Movimiento comercial.—Exportacion.—Valores públicos.—Obras del puerto.—Datos estadísticos.—Trenes económicos.—Cuestion del gas.—Teatros.

Barcelona 30 de Agosto de 1878.

Mayor calma, si cabe, que en la penúltima quincena, ha acusado este mercado en la que hoy espira, lo que es debido á causas puramente accidentales, pues los precios cierran firmes y aun con tendencias al alza, por mas que las operaciones hayan sido poco numerosas, refiriéndose en su mayor parte á los artículos siguientes:

Azúcares.—Se han vendido 1.000 cajas del buque «Soledad» que llegó hace pocos dias, y 900 importadas de la Habana por «Jóven Joaquin,» todo con reserva de precio. En clases peninsulares se opera apenas, cerrando los blancos floretes á 54 pesetas quintal, los blanquillos á 51 y los quebrados á 45.

Cacaos.—Cada dia se reducen mas las existencias. Las ventas realizadas en la decena han consistido en 240 sacos de Caracas, clase inferior, á 12 sueldos libra, y en un pico de Guayaquil con reserva de precio.

Cafés.—Han entrado 660 sacos de Mayagüez por buque «Almitante,» de los cuales han quedado 82 en esta plaza comprados por un almacenista á 28 duros el quintal en consumo, habiendo pasado á Génova el resto de la partida en busca de mejor oferta.

Ceras.—Se sostienen las de Cienfuegos de 34 1/2 á 35 duros este quintal, las de Nuevitas de 33 1/2 á 34 y las de Santo Domingo de 32 1/2 á 33.

Cueros.—No ha habido ningun arribo ni se ha efectuado venta alguna que merezca consignarse. Los precios continúan de 38 á 38 1/2 libras este quintal los Cordobeses superiores, y de 36 á 37 los Buenos Aires de igual clase.

Aceite de oliva.—La exportacion es mas limitada cada dia, cotizándose nominalmente las latas de un quintal á 12 duros y las botijas de media arroba á 27 rs.

Vinos.—Contra lo que se esperaba reina mucha calma en este artículo, debido principalmente á la falta de demandas. En su consecuencia las clases tintas para ese destino quedan de 24 á 25 duros la pipa catalana y las blancas de 10 1/2 á 11 la cuarterola, cuyos precios no creo que declinen por ahora.

Los demás artículos que alimentan nuestro comercio continúan á los precios avisados en mi anterior Revista; habiendo alcanzado los siguientes guarismos la exportacion efectuada para Ultramar durante la decena última:

Vino tinto.	3.912 pipas.
Id. blanco.	195.480 litros.
Aguardiente.	8.804 »
Aceite.	10.844 kilos.
Almendras.	1.052 »
Frutas.	3.302 »
Jabon.	38.971 »
Papel blanco.	4.604 »

Notable animacion acusan estos dias las operaciones bursátiles, la que de seguir así es fácil impre-

ma una sensible alza en los valores de la Deuda.

Estos cierran hoy con marcada firmeza, cotizándose el 3 p ∞ interior á 13'60, el exterior á 14'80 y el 2 p ∞ amortizable á 30'10.

Acaba de darse á luz la «Memoria sobre el progreso y adelantos de las obras del Puerto de Barcelona durante el año económico de 1877-1878» que contiene interesantes datos estadísticos, de los cuales resulta que dichas obras han continuado con toda regularidad su marcha, no viéndose interrumpidas ni un solo dia, á pesar de los múltiples obstáculos que se han presentado, originados principalmente por las reclamaciones que en virtud del derribo de la antigua muralla de mar han elevado al gobierno varios propietarios de los almacenes adosados á ella.

Los gastos ocurridos en las obras hasta hoy emprendidas alcanzan la cifra de 265 409'96 pesetas, que quedan cubiertas con el impuesto que en concepto de «Obras del Puerto» percibe la Junta del mismo de los buques que llegan á estas aguas.

En una de mis anteriores revistas indiqué á V. las pocas condiciones de salubridad que reunen algunas de las nuevas barriadas levantadas extra-muros de esta Capital. Hoy vienen á corroborar mi aserto los datos estadísticos que sobre la mortalidad en Barcelona acaban de publicarse.

Segun los mismos, el número de defunciones ocurridas en esta ciudad durante el último quinquenio ha sido de 43 810 y el de nacimientos de veinte y tres mil setecientos veinte y siete, ó sea en cinco años un exceso de 4236 defunciones, lo que pone la mortalidad en grado muy superior á la de las principales poblaciones de Europa.

En vista del buen resultado que ha obtenido la compañía del ferro-carril de Tarragona á Barcelona y Francia del tren económico que salió para Paris hace pocos dias, va á combinar uno bajo las mismas bases, que es seguro producirá los mejores resultados para la empresa.

Continua la cuestion del gas como en el primer dia de la huelga. En la reunion celebrada hace poco para venir á un arreglo, nada pudo conseguirse en este sentido, manifestándose resueltos los consumidores á no encender si no se les condona lo que adeudan al Ayuntamiento.

Mientras nuestros elegantes teatros veraniegos del paseo de Gracia ofrecen variadísimos espectáculos por el ínfimo precio de 2 y 3 rs. la entrada, los coliseos de invierno se preparan ya, combinando compañías de opera y de verso que satisfarán á buen seguro el gusto de los mas exigentes.

Entre ellos debo consignar en primer lugar el gran Teatro del Liceo, cuyo empresario trata de poner en escena las nuevas partituras de los mejores maestros, para cuya interpretacion se han ajustado los principales cantantes europeos.—F. C. B.

Seccion de noticias.

De «El Imparcial»:

Segun la estadística publicada por el periódico «Le Monde,» el episcopado católico cuenta en

1878 mil ciento veinte y siete preiados, dos de los cuales fueron nombrados por el Papa Leon XIII; el arzobispo de Tuam, en Irlanda, preconizado el año 1825, y Monseñor de Mercy-Argenteau, belga, arzobispo de Tyr (en patibus), elegido el año 1826.

De las promociones de Gregorio XVI viven 77 obispos; de las de Pio IX 1.028 de Leon XIII 30.

Los preiados que pertenecen á corporaciones religiosas son 152: 9 cardenales, 2 patriarcas, 47 arzobispos y 49 opispos.

La «Prensa» de Viena da un resumen de las declaraciones hechas por Hafiz-Pachá al general en jefe del ejército de ocupacion.

Hafiz-Pachá decia que él era un general sin soldados y un gobernador sin autoridad. Solo habia aceptado el puesto de gobernador, porque esperaba domeñar la insurreccion gracias á su influencia personal. Desgraciadamente le habia sido imposible conseguirlo, á causa de que los batallones regulares iban poco á poco haciendo causa comun como los insurrectos.

El mismo estuvo detenido varios dias en un seminario, mientras que su ayudante de campo era asesinado de una manera horripilante, á la vez que otros cuatro oficiales turcos.

Los treinta batallones que guarnecian la Bosnia, de los cuales cinco estaban compuestos por tropas regulares, se unieron en un principio á la insurreccion, pero al tener noticia de las primeras derrotas, los regulares abandonaron el campo, determinando parte de ellos pasar á Rumelia por Novi-Bazar.

Hafiz-pachá añadió que habia recibido órdenes de su gobierno para dirigirse al cuartel general austriaco, con objeto de rogar al general en jefe que detuviera su movimiento hasta conocer el resultado de las negociaciones diplomáticas entabladas. Los insurrectos no le dejaron partir; mas viendo despues que las cosas de la insurreccion empezaban á tomar mal aspecto, ellos mismos le enviaron con una diputacion de bosniacos. Sabido es que la diputacion pidió una tregua para dar lugar á la intervencion del gobierno inglés, y que el general Filipovitch rechazó categóricamente estas pretensiones.

Uno de los primeros cuidados de la Administracion inglesa en Chipre, debe dirigirse á mejorar las prisiones de la Isla, no menos horrible que el infierno de «Dante,» á juzgar por la pintura que hace de ellas el comandante Archibaldo Forbes, excorresponsal del «Daily-Nuws.»

Hé aquí una parte del cuadro trazado por mister Forbes, quien actualmente recorre los principales lugares de la isla:

«Despues de haber atravesado la puerta principal, me encontré en un pátio cerrado por paredes sombrías con algunas ventanas sólidamente enrejadas. Vi en estas paredes tres puertas bajo las cuales corría un arroyo de excrementos líquidos que iban á pederse en el patio...»

»De pronto me rodeó un grupo de presos y comenzaron á mirarme con atencion feroz. Los unos llevaban una pesada cadena en la extremidad inferior de la pierna, sujeta á un cinturón de hierro que les estrechaba el cuerpo; otros la cadena arrastrando; otros nada mas que el cinturón.

»Estos encadenados que iban y venian junto á mí, eran, á lo que me dijeron, prisioneros «libres» (!) á quienes por su buena conducta se habia autorizado para pasear en el patio.

»Penetré poco despues en un corredor oscuro como una cueva. Sin embargo, con la luz de una antorcha pude distinguir muchas caras que gestigulaban tras las claraboyas cruzadas de hierros. ¡Que fisonomías! Me estremecí de espanto. Todos estaban encadenados.

Algunos individuos que me acompañaban retrocedieron de pronto vivamente, para dejar paso á un hombre que llegaba doblado bajo el peso de una carga enorme. El recién venido era tambien un preso. Dejó su carga cerca de mí, y se enderezó con objeto de mirarme. Ví una especie de Hércules con figura salvaje. Ahora bien: ¿sabéis lo que llevaba tan fatigosamente? Una cadena de increíble espesor que daba varias vueltas é iba á parar en una de sus piernas. Esta masa de hierro pesaba mas de cien libras inglesas. Hubiera podido tomarse por la cadena de amarra de un brik. Tenia quince piés de larga.

Aquel detenido habia cometido un asesinato, y estaba en el año vigésimosexto de su prision. Durante todo este tiempo no habia dejado de llevar ó arrastrar alternativamente la enorme cadena.

Casi todos los miembros de la familia imperial de Rusia presentes en San Petersburgo asistieron el día 20 al entierro del general Mezentseff. Veíanse entre ellos al Emperador Alejandro, al gran duque heredero y á uno de los hijos del gran duque Nicolás.

El Emperador, que hasta la casa mortuoria habia ido en carruaje, montó allí á caballo y tomó puesto en el cortejo detrás del carro fúnebre.

El ministro francés de obras públicas, Mr. de Freycinet, incansable en acometer ó idear grandes empresas nacionales, ha determinado, durante su viaje por Normandía, mejorar los puertos de Rouen, el Havre, Fecamp, Dieppe, Treport y Saint-Valery-en-Caux. Estos trabajos serán incluidos en el sistema general de obras públicas proyectado por Mr. de Freycinet, cuya ejecucion habrá debido completarse antes de diez años.

Para el puerto de Rouen se fijan 3 890.000 francos.

Para el del Havre, 21.000 000.

Para el de Fecamp, 6.000.000.

Para el de Dieppe, 11.400.000.

Para el de Treport, 3.600.000

Para el de Saint-Valery-en-Caux, 600.000.

Los seis puertos ocasionarán, por consiguiente, un gasto de 45.890.000 francos, ó sean mas de ciento ochenta y tres millones de reales.

Se trata tambien, aunque esto no es cosa todavía decidida, de la creacion de un canal entre el Havre y Tancarville. Costaría setenta y dos millones de reales.

Del «Diario Español»:

«Las Novedades» de Nueva-York publica este despacho:

«Habana 13.—El general Martinez Campos ha expedido un decreto declarando levantado el estado de sitio existente desde 7 de febrero de 1874, en vista de que se aproxima el período electoral y de que se ha restablecido la tranquilidad en aquella isla. Se dispone además que todas las autoridades civiles y del órden judicial se ocupen de los asuntos que pertenezcan á sus respectivas jurisdicciones con arreglo á las leyes. Todos los casos pendientes en

los tribunales militares y que correspondan á los tribunales ordinarios serán trasferidos á estos, á cuyo cargo queda tambien la custodia de los acusados. Este decreto será proclamado con las formalidades de ordenanza en todos los centros jurisdiccionales.»

Correo de hoy.

Madrid 2 de setiembre.

Del Consejo de ministros celebrado esta tarde en la presidencia, es de lo único que pudiéramos hablar á ustedes si alguna importancia se le atribuyera; pero es el caso, al decir de ministros y ministeriales, que á pesar de las tres horas de su duracion no ha tenido dicho consejo importancia alguna.

Asegurárenos que lo ha motivado la cuestion epidémica de Marruecos, á cuyo efecto ha asistido el ministro de Estado que llegó esta mañana á Madrid; pero es fama que en el Consejo á que nos referimos nada se ha resuelto sobre este particular. Se ha tratado tambien de varios asuntos de escasa monta: se ha acordado conferir la plaza vacante en esa Audiencia por fallecimiento del señor Arizmendi dan ó su «exequatur» los ministros, al candidato propuesto por el señor Calderon Collantes, no pudiendo todavia precisar el nombre del agraciado que seguramente anticipará á ustedes la red telegráfica.

Esto y varias cuestiones militares relativas á Filipinas, han sido los asuntos que han ocupado la atencion del gabinete: de manera, que si por el Consejo de hoy ha de comenzar la campaña administrativa, medrados estamos.

Nosotros debemos suponer, en obsequio á los hombres que nos gobiernan, que algo mas debe haberles movido á reunirse en Consejo, porque los asuntos hasta aquí apuntados no valen la pena para que eminentes estadistas inviertan de tal suerte el tiempo. Es probable que el ministerio haya vuelto á poner sobre el tapete el movimiento del alto personal de Gobernacion producido por la próxima salida del señor Gisbert y la traslacion al Consejo de Estado del señor Cárpoamor, combinacion en la cual no figura el señor Aldecoa ni siquiera por cortesía. Además, el ex-gobernador de Barcelona está en desgracia si se tiene en cuenta que ha brotado para una de las direcciones de Hacienda otro candidato de poderosa influencia, director de un periódico moderado y elevado por el señor Cánovas al título de vizconde de Solís, por mas señas.

Háblase de precauciones militares y de próximas medidas de represion. No sabemos el fundamento de la noticia, pero cierto movimiento entre la grey ministerial y los cabildos de algunos políticos nos hacen creer que algo acontece. Parece que va á ser indultado el general Contreras, abonándole los atrasos pertenecientes al tiempo que ha permanecido en la emigracion.—Q. A.

(«Crónica de Cataluña.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 2 de setiembre.

Está acordada la rehabilitacion en el escalafon de estado mayor al mariscal de campo D. Blas Pierrad. Ha llegado á Madrid el ministro de Estado.

El Consejo de ministros celebrado duró tres horas, acordándose pedir nuevos datos al cónsul español en Tánger sobre la conducta de las autoridades de Gibraltar con los buques; tratóse de política general, del viaje del Rey al Norte y de las cuestiones militares referentes á Filipinas: proyectóse por fin la presidencia de la Audiencia de Barcelona.

París 2.

Se confirma con insistencia que se hallan rotas

las negociaciones entre Alemania y el Papa; este se inclina á dulcificar sus pretensiones.

El prefecto de Ancona desmiente que haya marchado una partida de voluntarios.

La corte de Inglaterra vestirá tres semanas de luto por la muerte de la reina Cristina.

El Hidhat ha enviado su programa al Sultan; este lo estudia apoyado en monsieur Layard.

El «Messenger» de San Petersburgo apela á la energía y á las fuerzas sociales para contener los instintos de los criminales.

El gobierno obrará con severidad.

M. Schouvaloff ha sido nombrado ministro de policía.

M. Orloff le sustituirá en Lóndres y vendrá á París el embajador de Viena.

Ayer fallecieron de la epidemia 88 individuos en Nueva-Orleans y 81 en Memphis, incluso varios médicos. La poblacion pasa grandes angustias.

Madrid 3

Las autoridades de Gibraltar han suprimido la cuarentena á los buques que procedan de Ceuta.

Asegúrase en los círculos militares que el ejército del Norte se disolverá en noviembre próximo.

El señor Elduayen saldrá el jueves para Casteuret.

Los presos de la partida Navalmoral sufrirán sus condenas en los presidios de Ceuta.

En el Consejo de ministros de ayer se aprobaron todas las medidas adoptadas por el Consejo de Sanidad desde la presentacion del cólera en Marruecos, si bien se acordó, á consecuencia de las noticias satisfactorias recientes, no aplicar las medidas rigurosas propuestas contra los buques procedentes de algunos puertos extranjeros.

La «Gaceta» publica la ley autorizando al gobierno para ratificar el tratado de comercio con Portugal y los decretos admitiendo la dimision del consejero de administracion de la Isla de Cuba señor Foca y nombrando en su lugar al señor Calderon Kessel y organizando los ramos de contabilidad y de administracion pública en Ultramar.

Tambien publica los decretos admitiendo la dimision del consejero de Sanidad señor Alarcon Lujan, y nombrado al señor Rodriguez Sanchez.

La Junta de Sanidad de Gibraltar ha declarado limpias las procedencias de Ceuta.

Los comités constitucionales que se han retraido en las próximas elecciones provinciales, publicarán una hoja esplicando los motivos de su abstencion.

En el próximo correo se enviará al general Martinez Campos el Toison de oro que perteneció al Rey de Hannover.

El Consejo Sanitario de Tánger ha declarado limpias las procedencias de Gibraltar en vista de las razones del representante inglés.

En breve se entregarán á los pescadores de Isla Cristina la indemnizacion acordada por el Gobierno portugués.

Constantinopla 3.—El Czar ha ordenado, accediendo á la peticion del Sultan, que se respeten las plazas fuertes musulmanas de Rumelia y Bulgaria, imponiendo un severo castigo á los contraventores.

La escuadra inglesa zarpará del Bósforo la semana próxima.

Continúa, aunque lentamente, la retirada de los rusos de San Estéfano.

Mediante la intervencion de Savfet-bajá, se ha concedido la vuelta á Constantinopla á Midhat-bajá.

Aumenta la insurreccion en Kozan. El gobierno turco confía sofocarla en breve.

Madrid 4.

En cinco dias no ha ocurrido ningun caso de

cólera en Fez ni Mequinez, y espérase poder declarar limpias las procedencias de Marruecos á mediados del corriente.

A demás de las tres divisiones de infantería, concurrirán á las maniobras que han de celebrarse en octubre, tres regimientos de caballería, fuerzas considerables de artillería y una compañía de ingenieros telegrafistas.

Han sido destinadas al Fijo de Ceuta los seis guardia civiles que se dejaron desarmar sin resistencia por la partida de Naval Moral. También se ha abierto sumaria en averiguacion de la conducta de los dos oficiales de dicho cuerpo que aparecen remisos en el cumplimiento de su deber en aquel suceso.

A principios de la próxima semana llegarán á Santander dos buques con dos mil licenciados de la Isla de Cuba.

La «Gaceta» publica dos nombramientos de registradores de propiedad.

París 3.

Las honras fúnebres de Mr. Thiers han estado animadísimas.

En los alrededores de la Catedral habia 200 000 personas y dentro 10.000.

Los ministros han asistido excepto Dufaure y Borel.

Habia representados todos los embajadores y unos 2.000 delegados de las ciudades con multitud de coronas y numerosas representaciones, entre ellas una de Castelar.

Concluida la ceremonia lleváronse las coronas á la tumba.

La multitud pidió que hablara Grevy, quien accedió despues que insistieron Audiffret y Gambetta.

Los turcos han entregado á los austriacos la poblacion de Drieno.

El Sultan ha escrito al Czar diciendo que no persiga á los búlgaros.

Este le ha contestado extrañándose, pues dice que ordenó respetarlos, y añade que se castigará severamente á los culpables.

Ha comenzado á evacuar Batum.

Ha llegado el señor Fernan Nuñez.

Ha partido el señor Duque de Montpensier.

París 4.

Anoche ocurrió un choque en el Támesis entre el vapor «Princesa Alicia» que regresaba de Gravesend y un vapor desconocido. El vapor «Princesa Alicia» se fué á pique ahogándose 600 personas.

El «Journal des Debats» dice que, habiendo llegado á 90 millones de francos la suscripcion del 3 por 100 amortizable, se cerrará en breve dicha suscripcion.

Los turcos han batido á los insurrectos de Adana.

Se asegura que han aparecido algunos insurrectos griegos en las inmediaciones de Janina.

Los turcos han enviado algunos batallones á Monastir.

Dos buques turcos estarán de crucero en las costas griegas.

El gobierno inglés considera imposible que vuelva á abrirse en breve la informacion relativa al asesinato de M. Ogle.

La marcha de los rusos prosigue con gran rapidéz. Han partido ya 28.000 rusos.

Parece que no ha tenido buen éxito la comision diplomática de Cogalniceano.

El buque que echó á pique al «Princesa Alicia» es el «Bawill Castle», barco que hace el tráfico de carbon de piedra. Los ahogados son unos 550, mujeres y niños en su mayoría. El «Bawill Castle» siguió su camino sin cuidarse de socorrer los naufragos.

Gacetilla.

En la noche del domingo próximo, ocho del actual, los vecinos de la calle Nueva de esta ciudad y varios socios del casino de «La Union», darán una fiesta callejera que no dudamos se verá extraordinariamente concurrida.

Habrà música que se situará frente el casino, fogatas en las plazas de la Arravaleta y Constitucion, y convenientemente colocados á lo largo de la calle Nueva, treinta faroles del alumbrado público.

Esto es lo que, segun noticias, forma el programa de la fiesta; pero amén de lo enunciado habrá algo extraordinario y de agradable sorpresa con qué se proponen obsequiar á sus numerosos amigos los galantes socios del casino de «La Union.» Lo que sea, no nos es permitido decirlo; pues á la menor indicacion se quitaria á la novedad todo su interés y efecto y á sus iniciadores la natural satisfaccion que sin duda ya presienten.

Lástima es sin embargo que diversiones de tal naturaleza, de remoto origen en esta ciudad, dén principio en este año al fin de la estacion que atravesamos, y que la acreditada actividad y cortesania de su promovedor no se hayan estimulado á tiempo de que pudieran tener imitadores.

En la mañana del martes y ante la Junta directiva del Colegio notarial de esta Provincia juró el cargo de notario de esta ciudad nuestro paisano y amigo D. Francisco Mercadal y Pons.

Esta mañana ha fondeado en las aguas de este Lazareto procedente de Algeciras y Palma la goleta de guerra española *Africa*.

Dicho buque tuvo que arribar á Palma á causa de avería sufrida en la máquina, que despues de reparada emprendió su marcha para este puerto.

Con motivo del cólera en Marruecos, son varias las naciones que juntamente toman sus medidas sanitarias para precaver la entrada en sus respectivos países de tan terrible huésped.

El Gobierno portugués ha dispuesto que dos vapores crucen las costas á fin de evitar que los barcos de pesca de bandera portuguesa se comuniquen con los marroquíes.

Para Ciudadela y á bordo del cañonero *Cocodrilo* ha salido en la mañana de hoy el general gobernador militar de esta isla.

A la una de esta tarde ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona y Alcudia el vapor-correo *Puerto-Mahon* con la correspondencia y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Miguel Sarranaga, esposa y tres hijos.—Alfredo Pedral.—Paula Badia.—Nicolás Fábregues.—Justo Metin.—Un oficial de artillería.—Abdon Palés.—Rafael Ofila.—Andrés de Castro.—Rosa Rodríguez.—Oleina España y su hijo.—José Riudavets.—Vicente Victory.—Teresa Pons.—Ignacio Oliver.—Miguel Thomás.—Tres soldados.—Pedro Carreras.—Total 25.

DE ALCUDIA.

D. José Roig.—Pedro Pou.—Bartolomé Gari.—Arnaldo Capó.—Total 4.

Durante el mes de Agosto en los juzgados municipales de esta isla han tenido lugar las siguientes inscripciones:

	Matrimonios.	Nacimientos.	Defunciones.
Mahon.	6	34	31
Ciudadela.	3	20	13
Alayor.	2	13	11
Mercadal.	2	9	5
Ferrerías.	0	1	0
Villa-Cárlos.	0	4	7
Total.	13	81	67

Por la Caja de la Administracion económica de estas islas debia satisfacerse ayer la mensualidad de agosto á las clases pasivas.

El dia 1.º del actual fondeó en el puerto de Santander el vapor *Ciudad-Condal* con 181 pasajeros y 1082 individuos de tropa, habiendo tenido durante la travesía diez defunciones.

Banco Hispano-Colonial.

En el sorteo de amortizacion de una serie de las Obligaciones emitidas por esta Sociedad, ha resultado favorecida la letra N. En su consecuencia, los tenedores de las Obligaciones de la serie N que resulta amortizada pueden presentarse desde el dia 1.º al 12 de Octubre á percibir las quinientas pesetas importe del valor nominal de las mismas, á la vez que las siete pesetas cincuenta céntimos á que asciende el cupon trimestral que vence en dicho dia, en los términos del anuncio que se publicará oportunamente. Barcelona 1.º de Setiembre de 1878.—El Vice-Gerente, P. Aleu Arandes.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 4 de Setiembre de 1878.

Muy Sr. mio: Poco ha mejorado la situacion de Oriente en la última quincena si hemos de juzgar por las noticias que de aquella region nos ha transmitido estos últimos dias el cable de Marsella.

Segun estos, la escuadra inglesa dejará las aguas del Bósforo por toda la próxima semana, al mismo tiempo que los rusos evacuarán las posiciones avanzadas que ocupan actualmente, lo cual, en sentir de algunos periódicos de San Petersburgo, obedece á las reiteradas instancias que ha dirigido el Sultan al gobierno inglés.

Impotentes para sofocar la insurreccion que cunde en Kazan y en otros puntos del imperio, las tropas otomanas han recibido orden de concentrarse en las principales ciudades y principalmente en Constantinopla, cuya capital se ha convertido en un verdadero centro revolucionario: tal es el número de descontentos que públicamente se quejan de la mala administracion, que el sultan, preveyendo próximos trastornos, acaba de llamar á Midhat-Bajá para que tome las riendas del gobierno. Quizá no será tarde todavía.

La pausada y copiosa lluvia que cayó anteayer en gran parte de esta provincia y de la de Tarragona, ha refrescado notablemente la temperatura, aumentando el agua en los manantiales.

La empresa de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia ha dispuesto para el 19 de este mes la salida de un nuevo tren económico para París, cuyos precios de pasaje serán los mismos que rigieron en el tren que salió el 20 de Agosto.

También se ultiman los preparativos para el viaje que hará á Roma dentro de poco la peregrinacion española. Segun parece, ésta se embarcará en el magnífico vapor *Santiago* hasta Civita-Vecchia, costando el viaje de ida y vuelta, inclusa la manutencion y el refrendo del pasaporte, 27 duros en primera clase y 17 en segunda.

Notable aumento acusan los ingresos en esta Administracion Económica desde que se halla al frente de la misma el señor Madramany. Durante el pasado mes de agosto la recaudacion obtenida ha ascendido á 4.525.999.61 pesetas, ó sean 648.917 mas que durante el mismo mes del año pasado.

Continúa nuestro mercado sin variacion sensible y lo mismo esta Bolsa, cerrando el 3 por 100 interior á 13.70, el exterior á 14.80 y el 2 por 100 amortizable á 30.20.

Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 2 de Setiembre 1878.

Queda

EFFECTOS PUBLICOS. **dinero. papel**

	dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. con- solidado interior.	13'70	13'72 1/2
Id. id. exterior, emi- ion 1867	14'80	14'90
Amortizable interior.	30'50	30'65
Obligaciones del Estado para sub. ferro-carriles	27'15	27'25
Bonos.	80'90	82'00
Acciones banco Hispano colonial	115'00	115'25
Obligaciones Banco Hisp-colon.	95'65	95'75
Billetes de calderilla	99'25	99'50

ACCIONES.

Banco de Barcelona.	125'50	126'00
Sociedad Catalana General de Cré- dito	74'50	75'00
Ferro-carril de Barna. á Francia	67'00	67'25
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.	88'00	88'50

OBLIGACIONES.

Ferro-carril de Zaragoza á Barce- lona 6 p.	84'65	84'85
Idem 3 p.	43'75	45'00
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras.	56'65	56'85
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona	36'00	36'50

CAMBIOS.

dinero. papel.

Londres 90 dias fecha.	48'45	
Paris 8 » vista.		5'01
Marsella. 8 » »		5'01
El 3 p. consolidado quedaba á las diez y media de la mañana de ayer á 13'72 1/2 papel.		

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Lorenzo Justiniano obispo y Santa Catalina de Raconicicio virgen.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Belem en S. Francisco.

Parroquia de Sta. Maria, mañana al toque de oracion se espondrá S. D. M. y se practicarán los solemnes cultos propios y Comunion reparadora, Rosario, Meditacion, actos de desagravios y consagracion, Miserere y motetes al órgano y por fin la bendicion y Reserva. A las 7 de la mañana se celebra misa en la capilla del Santísimo y comunion para los fines de esta espiritual Asociacion.

Esposicion diaria de S. D. M. de 6 y 1/2 á 8 y 1/2; lúnes en las Concepcionistas.—mártes, en el Carmen.—miércoles en S. José.—juéves, en Sta. Maria.—viérnes, en S. Francisco.—sábado, en la Concepcion.

Santo de mañana.

Santos Eugenio y Pretonio obispos.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 3.

De Algeciras y Palma en 6 dias Corbeta de guerra Africa de 3 cañones 130 caballos y 131 plazas al mando del c. de fragata D. Eduardo Guerra y Durán.

De Ciudadela en 1 dia Bdra. Vigilancia p. Sebastian Moll con 4 trips, trigo y cebada.

De Barcelona en 1 dia Vapor correo Puerto-Mahon cap. D. Juan Mesa con 23 trips, 29 ps. efs. y la corresp.^a

Despachados el 5.

Para Barcelona Pera. Rita c. D. Jaime Compañó con 11 trips, y aguardiente.

Para Ciudadela Pbot. Caballo p. Martin Pons con 6 trip. y petróleo.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 4.—12'30 t.

Mahon 5.—10'6 m

En el sorteo de la rifa celebrado hoy ha correspondido el premio mayor al número 15.466 despachado en Valencia, el segundo al 15.359 en Orense, y los otros dos al 10.969 y 8.396 en Carabanchel.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

En el sorteo verificado en la sesion celebrada por este Ayuntamiento el dia 3 del actual para cubrir la vacante que, por renuncia de uno de sus individuos, habia en la Asamblea de Vocales Asociados, resultó elegido D. Nicolás Tudurí y Pons.

Lo que se anuncia en este periódico á fin de que en el término de 8 dias puedan hacerse las reclamaciones que se tengan por conveniente á los efectos del artículo 69 de la Ley municipal. Mahon 5 Setiembre 1878.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

Alcaldía de Mahon.

La festividad de Ntra. Sra. de Gracia se celebrará el domingo 8 del actual, con carreras de caballos y demás de costumbre que tendrán lugar en el Cos nou y serán premiados en la forma siguiente:

- 1.ª Las de hombres Pesetas 2'50.
- 2.ª Las de muchahos idem. 1'50.
- 3.ª Las de pollinos (ruchs) 1 cuchara de plata.
- 4.ª Las de burros con 1 id. id.
- 5.ª Las de mulos con 1 id. id.
- 6.ª Las de potros con 1 id. id.
- 7.ª Las de caballos con 1 id. id.
- 8.ª Otra extraordinaria de caballos con 1 id. id.

Las corridas empezarán á las 5 de la tarde por el orden que antecede y se observarán las prevenciones siguientes:

1.ª Los que deseen presentar caballerías lo manifestarán en la Secretaría del Ayuntamiento hasta las doce del dia 8 del actual. En el acto de correr no se admitirán las que no se hayan sujetado á dicha formalidad, ni tampoco las que no se consideren aptas para disputar los premios.

2.ª Para ganarlos será requisito indispensable que á lo menos entren en competencia dos caballerías de cada clase.

3.ª Las carreras tendrán lugar en la misma forma que los años anteriores, es decir, saliendo al propio tiempo las caballerías, y dando el sus el Sr. Presidente cuando estén en línea Si les fuese difícil de emprender la carrera con la igualdad debida, podrá darse el sus estando paradas, colocándose en este caso frente al puesto de la presidencia.

4.ª Los ginetes que en en el acto de correr cierran el paso (vulgarmente tancar) no tendrán opcion al premio y se les impondrá la multa de dos pesetas 50 céntimos.

5.ª Bajo igual multa se prohíbe á los concurrentes permanecer en el Cos mientras duren las corridas.

Mahon 5 Setiembre de 1878.—El Baron de las Arenas.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de S Lorenzo número 15. Informarán en la misma.

Lo está el jardín situado en la carretera de San Clemente, propio de D.ª Francisca Brisolará. Consta de casa, parterre para flores, dos huertos con árboles frutales, nória con montaje de hierro, dos cisternas, estanque, etc. etc.

Dará razon su dueño que vive en el mismo jardín.

Lo está una casa situada en la calle de la Infanta núm. 94, esquina con la de San Lorenzo. Informarán San Fernando 20.

AL PUBLICO.

Acaba de llegar á esta ciudad el conocido Eladio Menendez el cual permanecerá algunos dias, y ofrece al público sus servicios en la afinacion de pianos y armoniums. Darán razon en esta imprenta.

Nodriza.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa. Vive calle de Sta. Escolástica número 11.

LUZ VICTORI

Se participa al público, haber recibido en la casa número 2 de la calle de las Moreras, gas refinado, para el uso de las lámparas sistema VICTORI.

¡OJO! FUMADORES ¡OJO!

MARAVILLOSO PAPEL ALQUITRAN NORUEGO

PARA CIGARRILLOS

ÚNICO HIGIÉNICO CONOCIDO HASTA EL DIA.

Habiendo tomado gran desarrollo en toda la isla de Menorca el papel de fumar de D. J. Bardou é hijo, de Perpiñan confeccionado por el ALQUITRAN NORUEGO que tan buenos resultados á obtenido en la curacion de las vias-urinarias, escorbuto, tisis pulmonar y catarros crónicos; hoy se ha hecho indispensable á todo fumador este papel por su inmejorable calidad y baratura.

El papel ALQUITRAN, posee todas las cualidades que puede desear el fumador mas exigente; es fino, compacto, elaborado con esmero y por el procedimiento químico especial al cual está sometido, tiene todas las cualidades del Alquitran careciendo todavia del olor que ordinariamente, tienen los demás.

El que lo pruebe nunca lo dejará.

Unico depósito en toda la isla en casa de D. Agustin Marqués hijo, calle del Rosario núm. 15.

Al por menor se venderá Portal de Mar núm. 7, Estanco de la Marina.

SODA REFRESCANTE

Ó GASEOSAS EN POLVO

á 12 céntimos de Escudo caja de doce gaseosas.

Al por mayor se hace un descuento.

Farmacia de Bofill calle de la infanta número 10.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.